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Governo vai reforçar infraestrutura 
para facilitar escoamento da safra

Rio de Janeiro fez 4.600 
operações policiais 
mesmo com ADPF
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Sob críticas do governo 
do estado do Rio de Janeiro, 
a Arguição de Descumpri-
mento de Preceito Funda-
mental (ADPF) nº 635, conhe-
cida com ADPF das Favelas, 
teve julgamento retomado na 
quarta-feira (5) pelo Supremo 
Tribunal Federal (STF). A ação 
foi impetrada pelo Partido 
Socialista Brasileiro (PSB) 
em 2019, com o argumento 
de que ações policiais, em 
vez de prevenir mortes e 
conflitos armados, incen-
tiva a letalidade promovida 
pelo Estado.

Com a covid-19, em 2020, o 
ministro do STF Edson Facchin 
decidiu suspender, em junho 
daquele ano, as operações 
policiais em comunidades do 
Rio durante a pandemia.

BNDES usa 
imagens 
de satélite 
para barrar 
empréstimo a 
desmatadores

Após Trump, 
Argentina 
anuncia saída 
da OMS

Secretaria 
de Estado de 
Saúde amplia 
oferta de 
mamografia 
na Baixada 
Fluminense 

Maricá 
FC busca 
reabilitação 
contra o Volta 
Redonda no 
Cariocão 2025

Desde fevereiro de 2023, 
uma parceria entre o Banco 
Nacional de Desenvolvi-
mento Econômico e Social 
(BNDES) e a plataforma 
MapBiomas evitou que R$ 
728 milhões fossem conce-
didos, em forma de emprés-
timo, para produtores rurais 
que tenham terras desmata-
das ilegalmente.

Dia Nacional da Mamo-
grafia reforça a importância 
do exame.

O governo federal deve 
publicar, ao longo das próximas 
semanas, um novo edital do Con-
curso Público Nacional Unificado 
(CPNU). A informação foi divul-
gada nesta quarta-feira (5), em 
Brasília, pela ministra da Ges-
tão e da Inovação em Serviços 

Públicos, Esther Dweck (foto), 
em entrevista a emissoras de 
rádio durante o programa Bom 
Dia, Ministra, da Empresa Brasil 
de Comunicação - EBC.

“Vamos autorizar alguns con-
cursos agora, mas poucos. Pre-
cisamos da aprovação final da 

LOA [Lei Orçamentária Anual] 
para ter a dimensão exata do 
recurso disponível este ano para 
novos concursos. Por isso, nosso 
cronograma está um pouco atra-
sado em relação ao que gosta-
ríamos diante da não aprovação 
da LOA”, disse. 

Dona de uma das vozes 
mais icônicas da música 
popular brasileira, Alcione 
está confirmada na 7ª edi-
ção do Sesc Verão que vai 
acontecer neste final de 

semana, em Angra dos Reis. 
Completando 50 anos de 
carreira, a cantora vai se 
apresentar no domingo (9), 
às 20h, em um palco mon-
tado na Praia do Anil.
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Novo CNU: edital deve sair nas 
próximas semanas, diz ministra

Alcione será a grande 
atração de domingo 
no SESC Verão Angra
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Meio 
Ambiente e 
INEA apuram 
contaminação 
de rio em 
Teresópolis

Consulta ao 
abono salarial 
PIS-Pasep 2025 
é liberada; veja 
quem tem direito

Foram acionadas equi-
pes da Secretaria Munici-
pal de Meio Ambiente e 
INEA (Instituto Estadual do 
Ambiente), que confirma-
ram a contaminação do cór-
rego e iniciaram investiga-
ção para tentar identificar a 
autoria do crime ambiental. 

Benefício no valor de até 
um salário-mínimo é conce-
dido anualmente.
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MUDANÇAS PARA MELHORAR 
A ESTRUTURA E A 
PARTICIPAÇÃO DO PÚBLICO

Flamengo fecha acordo com família 
de goleiro morto no Ninho do Urubu

Após Trump, Argentina anuncia saída da OMS

No desfile que a LIESA orga-
niza na Marques da Sapucaí, o 
próximo carnaval vai ter algu-
mas mudanças. O desfile vai ter 
um dia a mais. Vão acontecer 
no Domingo, segunda e terça 
feira de carnaval, diminuindo 
o número de escolas por noite, 
aumentando a receita do car-
naval já que os ingressos são a 
maior fonte de renda. 

 Na concentração vão ser 
colocados camarins para os 
casais de mestre-sala e porta 
bandeira e tendas para as Baia-
nas e velha – guardas. Na parte 
de entretenimento, vai aconte-
cer roda de samba a cada dia 
após a última escola passar na 
Sapucaí. A intenção é que as 
pessoas das arquibancadas e 
camarotes desçam e façam um 
“arrastão “até na apoteose atrás 
da última escola a cada dia. 

Vão ser aprimorado o equi-
pamento de luz, fazendo com 
que cada escola possa fazer 
um desenho de acordo com 
o compartimento de cada 
escola, valorizando o enredo 
a ser apresentado.  

No sábado das campeãs antes 
de começar o desfile vai ter show 
com artista a ser divulgado pos-
teriormente, que esteja “bom-
bando” na mídia.  

Outra modificação é a forma 
que os jurados vão dar as notas. 
No final de cada dia os jurados 
vão ter que fechar o envelope de 
cada quesito. Antes o envelope 
ficava em aberto só fechando no 
último dia do desfile. Com isso 
as possíveis influências vão ficar 
descartadas. Por outro lado, a 
análise dos jurados poderá pesar 
de forma negativa nas primeiras 
escolas que vão desfilar. A expec-
tativa é quase sempre aguar-
dar a próxima escola para ver se 
poderá dar uma nota mais alta. 

Com a chegada do Gabriel 
David na liga das escolas de 
samba vem acontecendo 
modificações gradativas. Hoje 
na presidência, David busca 
implementar novos conceitos 
que vão modificando, inovando, 
colocando o maior espetáculo da 
terra a céu aberto em consonân-
cia com a transformações que o 
Mundo impõe. 
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A Argentina se retirará 
da Organização Mundial da 
Saúde (OMS), anunciou o por-
ta-voz presidencial Manuel 
Adorni na quarta-feira (5).

A medida do governo 
argentino ocorre dias após 
o presidente dos EUA, Donald 
Trump, ter assinado uma 
ordem executiva no dia da 
posse determinando a reti-
rada do país da OMS. Os EUA 
eram os principais financia-
dores do órgão internacional 
de Saúde, vinculado à ONU.

A saída da Argentina da 
OMS será oficializada por 
meio de um decreto que será 
assinado por Milei, segundo o 
jornal argentino “La Nación”. 
A saída do organismo inter-
nacional é a primeira medida 
tomada pelo governo Milei, 
que pretende continuar 
nos próximos dias com sua 
retirada de outros espaços, 
segundo fontes do jornal 
argentino.

Ainda de acordo com o “La 
Nación”, o argumento oficial 
utilizado pelo governo argen-
tino é o custo de ser membro 
do organismo, estimado em 

cerca de US$ 10 milhões por 
ano (cerca de R$ 58 milhões). 
Além disso, acrescentaram 
que é preciso considerar os 
gastos com salário, diárias e 

assessores do representante 
argentino na entidade.

O governo argentino 
se aproximou do ameri-
cano após Javier Milei ter 

assumido, em dezembro de 
2023. Conservadores, Milei e 
Trump têm alinhamento ideo-
lógico e o argentino segue os 
passos de Trump.

O Clube de Regatas do Fla-
mengo assinou na última ter-
ça-feira(04), um acordo com 
a família do goleiro Chris-
tian Esmério, que tramita na 
Justiça do Estado do Rio de 
Janeiro e trata da indenização 
da última família que ainda 
não tinha feito acordo pelo 
acidente ocorrido no Ninho 
do Urubu em 2019.

Em nota, o Flamengo 
afirma que “entende que 
não há dinheiro no mundo 
que possa aplacar a dor pela 
perda de um filho ou de um 
irmão, mas continuar liti-
gando, consideradas as cir-
cunstâncias do caso concreto, 
poderia impor ainda maior 
sofrimento à família, o que 
não é o desejo do clube. Dessa 

forma, terminar o processo e 
permitir à família a compen-
sação financeira, mediante 
a celebração do acordo, era 
prioridade máxima da atual 
administração do clube”.

O valor da indenização não 
foi revelado e está protegido 
sob cláusula de confidencia-
lidade no acordo pactuado 
na Justiça. No ano passado, 

a Justiça condenou o clube 
a pagar R$ 2,82 milhões por 
danos morais aos pais de 
Christian (valor a ser divi-
dido igualmente entre eles) 
e R$ 120 mil ao irmão, além 
de uma pensão mensal de 
R$ 7 mil, que já vinha sendo 
paga de forma voluntária, até 
2048 ou até o falecimento 
dos genitores.

O governo federal deve 
publicar, ao longo das próxi-
mas semanas, um novo edital 
do Concurso Público Nacio-
nal Unificado (CPNU). A infor-
mação foi divulgada nesta 
quarta-feira (5), em Brasília, 
pela ministra da Gestão e da 
Inovação em Serviços Públi-
cos, Esther Dweck (foto), em 
entrevista a emissoras de rádio 
durante o programa Bom Dia, 
Ministra, da Empresa Brasil de 
Comunicação - EBC.

“O [lançamento do] edital 
será no primeiro trimestre. 
A gente espera que talvez 
ali até o finalzinho do pri-
meiro trimestre. A prova, a 
gente gostaria de repetir em 
agosto, mas ainda não se sabe 
se vai ser possível por conta 
do prazo do edital. Por que 
gostaríamos de repetir em 
agosto? Porque, depois do 
que infelizmente aconteceu 
no Rio Grande do Sul [chuvas 
intensas em 2024], fizemos 

um mapa hidrológico no Brasil 
e descobrimos que agosto é o 
mês de menor incidência de 
chuvas,” explicou a ministra.

“Nossa ideia é tentar fazer 
a prova no segundo semestre. 
No início do segundo semes-
tre. Essa é a nossa lógica de 
calendário”, reforçou.

“Vamos autorizar alguns 
concursos agora, mas pou-
cos. Precisamos da aprovação 
final da LOA [Lei Orçamentária 
Anual] para ter a dimensão 
exata do recurso disponível 
este ano para novos concursos. 
Por isso, nosso cronograma 
está um pouco atrasado em 
relação ao que gostaríamos 
diante da não aprovação da 
LOA”, disse. A previsão é que a 
votação, no Congresso Nacio-
nal, ocorra no dia 10 de março.

Novas carreiras
“Com certeza, queremos 

fazer concurso para duas novas 
carreiras que foram criadas”, 
detalhou Esther. Uma delas 

está ligada à área de defesa, 
justiça e segurança, a pedido 
do ministro da Defesa, José 
Múcio. “É um ministério civil, 
porém, sem uma carreira pró-
pria”, explicou a ministra ao 
destacar que a proposta é 
criar carreiras transversais, que 
englobem temas correlatos.

“Na Medida Provisória que 
encaminhamos há 750 vagas 
propostas. Pretendemos criar 
mais 750, por meio de um pro-
jeto de lei que devemos enviar 
em breve. Obviamente, que o 
concurso não será para 1,5 mil 
vagas, será para um número 
menor”, completou a minis-
tra ao citar que há previsão 
de vagas para o Ministério da 
Defesa e para o Gabinete de 
Segurança Institucional (GSI). 
Outra possibilidade seria o 
Ministério da Justiça.

A segunda carreira, segundo 
a ministra, envolve desenvol-
vimento socioeconômico e 
temas como desenvolvimento 

regional, agrário e econômico. 
“É uma carreira bastante 
ampla, que também abarca 
um pool grande de formações. 
Na Medida Provisória que 
enviamos para a criação de 750 
vagas, tanto a carreira ante-
rior quanto essa [englobam] a 
transformação de cargos que 

estão obsoletos e que a gente 
não vai mais utilizar”.

A ministra acrescentou 
que “essas duas carreiras 
vão atrair muita gente por 
serem carreiras novas e 
que têm uma média sala-
rial intermediária do ponto 
de vista do governo federal, 

mas bastante atrativa. A 
gente imagina que haverá 
grande demanda por essas 
duas carreiras”, enfatizou. 
Ambas as carreiras, de 
acordo com a ministra, são 
de nível superior, com salá-
rio igual ao de analista téc-
nico de políticas públicas.

Novo CNU: edital deve sair nas 
próximas semanas, diz ministra
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Rio de Janeiro fez 4.600 operações 
policiais mesmo com ADPF

Sob críticas do governo 
do estado do Rio de 
Janeiro, a Arguição 
de Descumprimento 
de Preceito Funda-
mental (ADPF) nº 

635, conhecida com ADPF das 
Favelas, teve julgamento reto-
mado na quarta-feira (5) pelo 
Supremo Tribunal Federal (STF). 

A ação foi impetrada pelo Par-
tido Socialista Brasileiro (PSB) em 
2019, com o argumento de que 
ações policiais, em vez de preve-
nir mortes e conflitos armados, 
incentiva a letalidade promovida 
pelo Estado.

Com a covid-19, em 2020, o 
ministro do STF Edson Facchin 
decidiu suspender, em junho 

daquele ano, as operações poli-
ciais em comunidades do Rio 
durante a pandemia. As ações 
deveriam ser restritas a casos 
excepcionais e serem informa-
das previamente ao Ministério 
Público do Rio de Janeiro (MPRJ).

Facchin também determinou 
a instalação de câmeras nas far-
das e equipamentos de GPS de 

policiais, além da gravação em 
áudio e vídeo nas viaturas, inclu-
sive para as unidades de opera-
ções especiais da Polícia Militar 
(Bope) e da Polícia Civil (Core).

Em agosto de 2020, uma nova 
liminar do STF passou a restringir 
o uso de helicópteros apenas 
para casos de estrita necessi-
dade, já que a Justiça considerou 

que as aeronaves estavam sendo 
usadas como plataformas de tiro.

A realização de ações próxi-
mas a creches, escolas e unida-
des de saúde deveria ser excep-
cional e justificada ao Ministério 
Público. Além disso, foi proi-
bido o uso dessas instalações 
como base policial durante as 
operações.

Em abril de 2024, represen-
tantes do Conselho Nacional 
de Justiça (CNJ) concluíram 
que a única forma de fiscali-
zar a atuação policial e pre-
servar os direitos humanos 
seria garantir uma supervisão 
do MPRJ sobre os dados de 
investigações, ocorrências e 
operações policiais.

Cláudio Castro garante transferência de 
chefes de facções para presídios federais

Sefaz-RJ prorroga vencimento do 
IPVA de placas final 9 até sexta-feira

O governador Cláudio Castro 
garantiu a transferência imediata 
de 10 líderes de facções crimino-
sas para o sistema penitenciário 
federal. A negociação aconteceu 
nesta quarta-feira (5), em Brasí-
lia, em reunião com o ministro 
da Justiça e segurança Pública, 
Ricardo Lewandowski.

“Com a transferência de lide-
ranças de milícias e de facções 
para presídios em outros esta-
dos, conseguimos interromper 
uma cadeia de comando que 
eles continuam exercendo 
mesmo estando presos. A coo-
peração entre a União e os Esta-
dos é essencial para o fortaleci-
mento da segurança pública e 
para enfrentarmos com firmeza 
o crime organizado. Não haverá 
trégua para criminosos que ten-
tam desafiar o Estado. Não medi-
remos esforços para proteger 
a população e enfraquecer as 

organizações criminosas no Rio 
de Janeiro”, declarou o governa-
dor Cláudio Castro.

O pedido de Castro teve 
como base relatórios de inte-
ligência, que identificaram a 
atuação ativa dessas lideranças 

criminosas na instabilidade da 
segurança pública no estado. As 
transferências têm o objetivo de 
evitar novas associações e articu-
lações para a prática de crimes.

Desde 2023, o Governo do 
Estado já transferiu 34 presos 

de alta periculosidade para presí-
dios federais. Só em 2023 foram 
20 transferências e o Governo do 
Estado fez uma megaoperação 
que removeu, de uma só vez, de 
16 lideranças criminosas para 
presídios federais.

A Secretaria de Estado de 
Fazenda do Rio de Janeiro 
(Sefaz-RJ) vai prorrogar, até 
sexta-feira, dia 07/02, o prazo 
de pagamento da cota única 
ou da primeira parcela do 
IPVA de veículos com placa 
final 9. Dessa forma, será 
possível quitar o imposto 
até a nova data sem inci-
dência de juros ou multa e 

com o desconto de 3% para 
pagamentos à vista. Os docu-
mentos sem os acréscimos 
estarão disponíveis a partir 
de quinta-feira, dia 6.

A prorrogação, que será 
publicada em Diário Ofi-
cial nesta quarta-feira por 
meio de uma resolução da 
Sefaz, foi concedida em vir-
tude de uma instabilidade 

ocorrida nesta segunda-feira 
na emissão do Documento 
de Arrecadação do Estado 
do Rio de Janeiro (DARJ). O 
sistema voltou a funcionar 
normalmente ainda na noite 
de segunda-feira.

Os donos de veículos 
podem obter o documento 
de arrecadação no site 
https://ipva2025.fazenda.

rj.gov.br, informando o 
número do Registro Nacio-
nal de Veículos Automoto-
res (Renavam). É possível 
realizar o pagamento por 
Pix, em qualquer instituição 
financeira, ou por código 
de barras nos bancos que 
têm parceria com a Sefaz-RJ 
(Bradesco, Itaú, Santander 
e SICOOB).

Secretaria de Estado 
de Saúde amplia oferta 
de mamografia na 
Baixada Fluminense 

Dia 05 de fevereiro foi 
comemorado o Dia Nacional 
da Mamografia, data criada 
com o objetivo de conscien-
tizar a população sobre a 
importância do exame na 
detecção precoce do cân-
cer de mama. A oferta da 
mamografia foi ampliada 
pela Secretaria de Estado 
de Saúde (SES-RJ) com a 
inauguração, em julho de 
2023, do Rio Imagem Bai-
xada, localizado em Nova 
Iguaçu. Em 2024, foram rea-
lizadas 75.281 mamografias 
no estado, um aumento de 
28,5% em comparação com 
2023, quando o total de exa-
mes foi de 58.577.

Atualmente, na rede esta-
dual de saúde, quatro uni-
dades oferecem o exame, 
além do mamógrafo móvel, 
que leva o serviço para bair-
ros da capital e municípios 
do interior. A construção de 
dois hospitais oncológicos, 
em Nova Friburgo, na Região 
Serrana, e em Nova Iguaçu, 
irá aumentar ainda mais a 
oferta de mamografias para 
a população fluminense.

O procedimento é uma 
radiograf ia  do tec ido 
mamário, capaz de iden-
tificar lesões nos estágios 
iniciais. Quanto mais cedo 
o tumor for identificado, 
maiores as chances de tra-
tamento. Para câncer de 

mama, os casos identifi-
cados no início trazem um 
índice de cura que pode 
superar os 90%.

“Esse exame é capaz de 
detectar precocemente 
o câncer de mama, que 
ainda é um dos tumores 
que mais matam as mulhe-
res em nosso país. A rea-
lização de mamografias, 
em especial em mulheres 
entre 50 e 69 anos, é muito 
importante porque o diag-
nóstico precoce aumenta 
não apenas as chances 
de cura, como também o 
acesso a tratamentos mais 
conservadores”, explica o 
coordenador estadual de 
Saúde das Mulheres, Dr. 
Antônio Braga.

O médico destaca, ainda, 
que o Rio Imagem Bai-
xada fornece não apenas 
a mamografia, como tam-
bém as biópsias guiadas e 
a confirmação histopato-
lógica nos casos de câncer 
de mama, essenciais para o 
início do tratamento. 

A preocupação com a 
detecção precoce de alte-
rações na mama faz com 
que Vera Lúcia Silva de Lima, 
58 anos, faça a mamografia 
anualmente. Moradora da 
comunidade da Tijuquinha, 
no bairro do Itanhangá, ela 
fez o exame no Rio Imagem 
do Centro.

Foto: Marcello Casal Jr/Agência Brasil/Arquivo
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Nova Iguaçu entrega mais uma Clínica 
da Família totalmente revitalizada

A Clínica da Famí-
lia Dolores Del-
fino Gomes 
(antiga UBS da 
Prata) está de 
cara nova. A 

unidade foi totalmente revitali-
zada e entregue pela Secretaria 
Municipal de Saúde (SEMUS) 
à população nesta terça-feira 
(4). A unidade recebeu novos 
mobiliários, passou por pro-
cesso de pintura, ampliação do 
espaço de triagem, melhorias 
estruturais e de refrigeração. 
Em média, são feitos 3 mil aten-
dimentos por mês no espaço.

O local oferece atendimen-
tos médicos de cardiologia, 
clínica médica, pediatria, neu-
ropediatria e ginecologia, além 
de consultas com dentista, vaci-
nação, marcação de exames 
e suporte de enfermagem. O 
prefeito Dudu Reina visitou 
as instalações da unidade de 
saúde ao lado do secretário 
municipal de Saúde, Luiz Carlos 
Nobre Cavalcanti.

“Revitalizar as Clínicas da 
Família é uma de nossas metas, 
pois sabemos que essas unida-
des são essenciais para garan-
tir o acesso à saúde de quali-
dade para a população. Com 
as melhorias, vamos oferecer 
um atendimento de maior qua-
lidade, fortalecendo a atenção 
básica e cuidando de cada cida-
dão de Nova Iguaçu”, destaca 
o prefeito.

Essa é a 18ª unidade da Aten-
ção Primária em saúde de Nova 
Iguaçu que passou pelo processo 

de revitalização, que acontece 
desde maio de 2024. As outras 
17 unidades entregues foram 

nos bairros: Caonze, Vila Tânia, 
Vila Operária, Policlínica Dirceu 
de Aquino (Austin), Geneciano, 

Super Clínica Darcy Soares (Morro 
Agudo), Rio D’Ouro, Jaceruba, Júlia 
Távora, Rolândia, Parque Todos os 

Santos, Valverde, Corumbá, Vila 
de Cava, Figueira, Eraldo Sardinha 
(Cacuia) e Palhada.

SÃO JOÃO DE MERITI

DUQUE DE CAXIAS

JAPERI

NOVA IGUAÇU

O secretário Municipal de 
Mobilidade Urbana, Marcelo 
Damasceno, se reuniu na ter-
ça-feira, (4), na sede da Pre-
feitura, em Santa Inês, com 
representantes das empresas 
de ônibus para apresentar 
uma proposta experimental 
de novas linhas de transporte 
coletivo na cidade de Japeri. 
Os itinerários foram planeja-
dos com base nos dados do 
Plano de Mobilidade Urbana, 
visando ampliar e facilitar 
o acesso da população que 
reside em bairros mais dis-
tantes do centro, à estação 
de trem, ao Paço Municipal 
e a equipamentos públicos. 

Atualmente, a cidade pos-
sui cobertura de linhas muni-
cipais apenas em Engenheiro 
Pedreira, enquanto a região 
de Japeri depende exclusiva-
mente do transporte inter-
municipal. As novas linhas 
têm o objetivo de integrar 
diferentes regiões da cidade, 
promovendo maior conecti-
vidade e eficiência no trans-
porte público. A escolha dos 
itinerários contempla bairros 
como Cosme e Damião, Citró-
polis e Marabá, atendendo 
a parcela da população que 
vive o dia a dia da cidade. 
Além disso, as novas linhas 
irão beneficiar trabalhadores 
do Parque Industrial, operá-
rios das obras dos empreen-
dimentos habitacionais do 
programa Minha Casa Minha 
Vida que acontecerão nos 
bairros Primavera, Mucajá, 
além do Cosme Damião,  e 
facilitar o acesso a áreas de 
atrativos turísticos, como as 
regiões de cachoeiras.

Como parte da proposta, 
o bairro Santa Inês, onde 
está localizada a sede da 
Prefeitura e as futuras ins-
talações do Hospital Mater-
nidade, será transformado 
em um ponto estratégico 
entre as linhas, garantindo 
melhor distribuição das rotas 
e otimização do fluxo de 
passageiros. 

A análise de viabilidade 
das novas linhas conside-
rou como base de dados 
o número de eleitores, o 
Cadastro Único da Assistên-
cia Social e os registros de 
IPTU, garantindo um plane-
jamento alinhado às neces-
sidades reais da população. 
Os bairros atendidos são 
localidades que receberam 
obras de infraestrutura e 
equipamentos de saúde e 
assistência social.  

O secretário de Mobilidade 
Urbana, Marcelo Damasceno, 
destacou a importância do 
projeto para a cidade: “Nosso 
objetivo é oferecer um trans-
porte público mais eficiente e 
acessível para todos os cida-
dãos. Estamos comprometi-
dos em atender as deman-
das da população, garantindo 
que os moradores de bair-
ros mais afastados tenham 
acesso facilitado aos serviços 
essenciais e oportunidades 
de trabalho”, disse ao lado de 
profissionais das empresas 
Gardel e Fazeni que solicita-
ram um aprofundamento das 
pesquisas que demonstrem 
uma estimativa do quanti-
tativo de passageiros atra-
vés do indicativo de origem 
x destino.

No início da semana a 
Subsecretaria de Assuntos 
Religiosos de São João de 
Meriti realizou sua primeira 
reunião com líderes religio-
sos do município. O encontro 
contou com a presença de 
representantes de 59 igrejas 
batistas, reunidos para deba-
ter ações em parceria com a 
prefeitura. O subsecretário 
Ednilson Fontes ressaltou a 
importância da união entre 
governo e instituições religio-
sas para promover o bem-es-
tar da população e anunciou 
que novas reuniões serão rea-
lizadas com outras lideranças 
religiosas da cidade.

A reunião teve início com 
uma palavra do pastor Cris-
tiano Gonçalves, presidente 
da Ordem dos Pastores Batis-
tas Meritienses, que para-
benizou a gestão municipal 
pela criação da subsecre-
taria, cumprindo uma pro-
messa de campanha. “Este é 
um momento especial para 

São João, e nós queremos 
fazer parte dele”, destacou. 
O encontro reforçou o com-
promisso da administração 
municipal em estabelecer um 
canal direto com as igrejas e 
valorizar o papel social des-
sas instituições.

O prefeito Léo Vieira agra-
deceu a presença de todos e 
relembrou sua criação dentro 
da Primeira Igreja Batista da 
Pavuna. Ele destacou as prin-
cipais ações realizadas nos 
primeiros 33 dias de governo 
e pediu apoio das igrejas na 

divulgação de projetos volta-
dos à melhoria do município. 
Léo Vieira reforçou o compro-
misso com a transparência e 
garantiu que o diálogo com 
todos os meritienses será 
constante, buscando sempre 
o progresso da cidade.

O início do ano letivo em 
Duque de Caxias, nesta terça-
-feira (04/02), foi marcado por 
um clima de entusiasmo e oti-
mismo nas 193 escolas da Rede 
Municipal de Ensino. Cerca de 80 
mil alunos retornaram às aulas 
com energia renovada, especial-
mente na Escola Municipal Senor 
Abravanel Silvio Santos, onde 
o prefeito Netinho Reis esteve 
presente para dar boas vindas 
aos estudantes e professores.

Localizada no bairro Jardim 
Olavo Bilac, a unidade bilíngue 
atende aproximadamente 400 

alunos do 1º ao 5º ano. Animado 
com o início das aulas, o diretor 
da escola, professor Rafael Eller 
de Araújo, ressaltou o poder 
transformador da educação. 
“É uma grande alegria trabalhar 
em uma escola que leva o nome 
do maior comunicador do país. 
Esta homenagem é mais do que 
justa e nos inspira com sua his-
tória de perseverança. Desejo 
aos alunos um ano de muita 
alegria e aprendizado”.

Já a secretária de Educação, 
professora Iracema Costa, des-
tacou as ações realizadas com o 

objetivo de garantir um retorno 
às aulas de maneira organizada 
e com a infraestrutura necessá-
ria para atender com conforto 
e segurança os estudantes. 
“Durante as férias, reformamos 
diversas escolas. Agora estamos 
prontos para receber nossos alu-
nos. Na próxima semana, mais 
três unidades serão inauguradas. 
Duque de Caxias segue avan-
çando na educação, e todos os 
alunos são muito bem-vindos, 
com um retorno garantido em 
todas as escolas”, afirmou a ges-
tora da Pasta.

O prefeito Netinho Reis fez 
questão de ressaltar a impor-
tância da educação para o 
desenvolvimento das crianças 
e adolescentes. “Hoje é um 
dia especial para todos nós! 
O início do ano letivo repre-
senta uma nova etapa na vida 
de cada estudante da nossa 
Rede Municipal. Quero dar 
boas-vindas a todos, alunos, 
professores e profissionais da 
educação. Estudem com dedi-
cação, curiosidade e vontade 
de aprender sempre mais”, 
aconselhou o prefeito.

Secretaria de Mobilidade 
Urbana apresenta proposta 
de novas linhas de ônibus

Prefeitura de Meriti se reúne com líderes religiosos

Caxias inicia o ano letivo nas escolas da cidade
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A Sociedade Brasileira de 
Endocrinologia e Metabologia 
(SBEM), a Sociedade Brasileira 
de Diabetes (SBD) e a Associação 
Brasileira para o Estudo da Obe-
sidade e Síndrome Metabólica 
(Abeso) divulgaram nota nesta 
quarta-feira (5) na qual alertam 
a população sobre “graves ris-
cos” associados ao uso de medi-
camentos injetáveis de origem 
alternativa ou manipulados para 
tratar obesidade e diabetes.

Os medicamentos em ques-
tão, de acordo com as entida-
des, são análogos do GLP-1 e 
GIP, incluindo a semaglutida 
(Ozempic e Wegovy, da farma-
cêutica Novo Nordisk) e a tirze-
patida (Mounjaro e Zepbound, 
do laboratório Eli Lilly), apro-
vados por agências regulado-
ras como a brasileira Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa) e a norte-americana 
Food and Drug Administration 
(FDA, na sigla em inglês).

“Medicamentos biológicos, 
como a semaglutida e a tirzepa-
tida, exigem processos rigorosos 
de fabricação para assegurar 
que o organismo utilize e meta-
bolize a substância de forma 
eficaz e segura. Essas moléculas 
são administradas por injeções 
subcutâneas, o que demanda 
padrões rigorosos de esterili-
dade e estabilidade térmica”, 
destacou a nota.

O uso de versões alternativas 

ou manipuladas, segundo as 
entidades, figura como “prá-
tica crescente, preocupante 
e perigosa” e carece de bases 
científicas e regulatórias que 
garantam eficácia, segurança, 
pureza e estabilidade do pro-
duto, “expondo os usuários a 
sérios riscos à saúde, pois não 
passam pelos testes de bioequi-
valência necessários, tornando 
impossível prever seus efeitos 
no corpo humano”.

“Relatos da FDA documentam 
problemas graves de administra-
ção em versões alternativas ou 
manipuladas, com doses supe-
riores ou inferiores às recomen-
dadas, contaminações e substi-
tuição por outros compostos”, 
alerta a nota. “A semaglutida e a 
tirzepatida alternativas ou mani-
puladas são frequentemente 
divulgadas como opções mais 
acessíveis e igualmente eficazes, 
o que é uma falsa promessa.”

Ainda de acordo com as enti-
dades, a comercialização direta 
dessas medicações alternativas 
ou manipuladas por profissio-
nais de saúde em consultórios 
configura prática contrária ao 
Código de Ética Médica, “ferindo 
a confiança da relação médico-
-paciente”. “Versões vendidas 
em sites, redes sociais ou por 
WhatsApp também aumentam 
o risco de adulteração, contami-
nação e ineficácia por desesta-
bilização térmica”.

Ozempic manipulado: 
médicos alertam para riscos 
de remédio alternativo

Nacional

Governo vai reforçar infraestrutura 
para facilitar escoamento da safra

O governo federal planeja 
realizar nove leilões para a con-
cessão de rodovias para a ini-
ciativa privada e um leilão para 
ferrovias este ano. A iniciativa 
deve resultar em investimentos 
de R$ 91,4 bilhões em trechos 
que totalizam 5,5 mil quilôme-
tros de estrada de Norte a Sul 
do país e de R$ 99,7 bilhões em 
1.708 quilômetros da Ferrovia 
de Integração Centro-Oeste 
(Fico) e da Ferrovia de Integra-
ção Oeste-Leste (Fiol).

Na área portuária, as conces-
sões e os arrendamentos deve-
rão viabilizar até o próximo ano 
R$ 20 bilhões em investimen-
tos em 50 empreendimentos 
como canais para navegação 
comercial e terminais maríti-
mos e hidroviários em todas as 
grandes regiões.

Essa infraestrutura atende 
à demanda de escoamento da 
produção agropecuária. Só para 
a produção de grãos da safra 
2024/2025, a estimativa da 
Companhia Nacional de Abas-
tecimento (Conab) é que haja 
recorde e que sejam necessá-
rios deslocar 322,47 milhões de 
toneladas. Se for considerada 
a produção de cana-de-açú-
car, celulose, frutas e carnes, 
o volume a ser transportado 
ultrapassa 1,250 bilhão de tone-
ladas.    Os números foram apre-
sentados hoje (5) em Brasília 
em cerimônia de anúncio de 
medidas para o escoamento 
da safra de grãos 2024-2025. 
Pelo terceiro ano consecutivo, 

o evento reuniu os ministros 
Carlos Henrique Fávaro (Agri-
cultura e Pecuária), Renan Filho 
(Transportes) e Silvio Costa Filho 
(Portos e Aeroportos).

Síndrome de vira-lata
Na avaliação do ministro Car-

los Fávaro, os investimentos no 
setor de transportes asseguram 
o escoamento da produção rural 
crescente e com mais destinos 
no exterior. “Às vezes, a gente 
fala que a nossa infraestrutura 

logística é precária, é ruim, é 
deficiente. Isso, me perdoem, 
é síndrome de cachorro vira-
-lata. Se não fosse eficiente, nós 
não estávamos ganhando tanto 
mercado.”

O ministro Renan Filho con-
corda com a avaliação: “A gente 
suporta exportar, porque a 
gente tem infraestrutura.”

O ministro Silvio Costa 
Filho acrescentou que “o agro 
brasileiro cresce e puxa o 

crescimento da infraestrutura. 
O inverso também é verdadeiro. 
A infraestrutura melhora e faci-
lita o crescimento do agro.”

Na cerimônia, os ministros 
assinalaram que os inves-
timentos na infraestrutura 
incrementam as condições 
de trabalho das pessoas ocu-
padas nos setores de logística, 
como os caminhoneiros.

Segundo o Ministério dos 
Transportes, o índice de 

conservação da malha rodo-
viária melhorou inclusive em 
estados da Amazônia Legal, 
onde a circulação rodoviária 
é historicamente apontada 
como crítica em estados como 
Amapá, Amazonas, Mara-
nhão, Pará e Rondônia.

Em 2024, 83% dos trechos 
monitorados no chamado “Arco 
Norte” foram considerados 
“bons”, percentual acima do 
verificado em 2022 (52%).

Greve de caminhoneiros
A despeito dos investimen-

tos e resultados apresentados 
pelo governo, lideranças de 
caminhoneiros (transporte 
autônomo) prometem se 
reunir no próximo sábado (8) 
no Porto de Santos (SP) para 
discutir a possibilidade de 
fazerem greve. Em princípio, 
a razão para eventual parali-
sação seria o recente aumento 
do preço do diesel.

BNDES usa imagens de satélite para 
barrar empréstimo a desmatadores

Consulta ao abono salarial PIS-Pasep 
2025 é liberada; veja quem tem direito

Desde fevereiro de 2023, 
uma parceria entre o Banco 
Nacional de Desenvolvimento 
Econômico e Social (BNDES) e 
a plataforma MapBiomas evi-
tou que R$ 728 milhões fos-
sem concedidos, em forma de 
empréstimo, para produtores 
rurais que tenham terras des-
matadas ilegalmente.

A principal ferramenta uti-
lizada pela parceria para bar-
rar esses financiamentos é o 
monitoramento das áreas ver-
des por meio de imagens de 
satélite, acompanhadas pelo 
MapBiomas, uma rede ambien-
tal que envolve universidades, 
organizações não governa-
mentais (ONGs) e empresas 
de tecnologia.

Por meio de imagens de alta 
resolução, a plataforma moni-
tora o uso e a conservação do 
solo em todos os biomas do 
país: Amazônia, Caatinga, Cer-
rado, Pantanal, Mata Atlântica 
e Pampa.

De acordo com o BNDES, 
instituição do governo que 
fomenta projetos de desenvolvi-
mento, o total embargado equi-
vale a 0,92% dos R$ 79,5 bilhões 

de crédito rural solicitados ao 
banco de fevereiro de 2023, 
quando começou a parceria, 
até dezembro de 2024.

Nesse período, o MapBiomas 
repassou ao BNDES 3,4 mil aler-
tas de desmatamento, número 
que equivale a 1,12% das quase 
309 mil solicitações de crédito 

rural encaminhadas ao banco.
Somente em 2024, foram R$ 

393 milhões em empréstimos 
não autorizados por causa de 
desmatamento ilegal.

“A integração dos alertas de 
desmatamento do MapBio-
mas com a plataforma opera-
cional do BNDES nos permite 

atuar de forma ágil e precisa 
na análise dos financiamen-
tos. Dessa forma, evitamos 
que recursos públicos incenti-
vem práticas que comprome-
tam a preservação ambiental”, 
afirmou a diretora de Crédito 
Digital para Micro, Pequenas 
e Médias Empresas do banco, 

Desde quarta-feira (5), os tra-
balhadores podem consultar se 
têm direito ao abono salarial 
PIS-Pasep 2025, referente ao 
ano-base 2023. O pagamento 
começa em 17 de fevereiro 
para os beneficiários nascidos 
em janeiro.

Os valores ficarão disponí-
veis para saque até o encer-
ramento do calendário em 29 

de dezembro de 2025.
O abono salarial é um bene-

fício no valor de até um salário-
-mínimo concedido anualmente 
a trabalhadores da iniciativa pri-
vada (PIS) e a servidores públicos 
(Pasep) que atendem aos requi-
sitos do programa.

No geral, têm direito ao 
abono pessoas que trabalharam 
durante pelo menos 30 dias no 

ano-base e receberam até dois 
salários-mínimos por mês.

O banco de recebimento, 
data e os valores, inclusive de 
anos anteriores, estão disponí-
veis para consulta no aplicativo 
Carteira de Trabalho Digital e no 
portal gov.br.

Assim como em 2024, o 
calendário de pagamento de 
2025 foi unificado: tanto os 

trabalhadores da iniciativa 
privada como os servido-
res públicos vão receber de 
acordo com o mês de nasci-
mento de cada beneficiário.

Ao todo, em 2025, serão dis-
ponibilizados R$ 30,7 bilhões 
para pagamento do benefício a 
cerca de 25,8 milhões de traba-
lhadores, segundo o Ministério 
do Trabalho.
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Meio Ambiente e INEA apuram 
contaminação de rio em Teresópolis

São Gonçalo oferece 
vacinas especiais na 
rede municipal

Canto do Forte passa 
por reorganização do 
setor pesqueiro

Gonçalenses com alguns pro-
blemas específicos de condição 
de saúde não podem tomar as 
tradicionais vacinas de rotina do 
Calendário Nacional de Imuniza-
ção. Para eles estão disponíveis 
seis imunizantes especiais, que 
são aplicados nos cinco polos 
sanitários da cidade após indi-
cação médica e avaliação da 
Coordenação de Imunização 
da Secretaria de Saúde da Pre-
feitura de São Gonçalo. 

As seis vacinas especiais são: 
DTPa infantil, Haemophilus 
Influenzae tipo B (Hib), Hepatite 
A para adultos, Pneumocócica 
13 e 23 e Hexavalente. Para ter 
acesso, têm que ter prescrição 
médica indicando a vacina espe-
cial, apresentar o cartão do Sis-
tema Único de Saúde (SUS) e a 
identidade em qualquer unidade 
básica de saúde da rede munici-
pal e nos PAMs Neves e Coelho 
para dar entrada no pedido. 

O pedido segue para a Coor-
denação de Imunização, que 
vai avaliar o pedido baseado 
nas indicações do Ministério 
da Saúde. Se o morador estiver 
enquadrado nos critérios esta-
belecidos, ele será chamado 
para a vacinação, que será rea-
lizada no polo sanitário mais 
próximo de sua residência. Esse 
trâmite leva entre 15 e 30 dias 
para a liberação.    

“Muitas pessoas não sabem 
das vacinas especiais. Normal-
mente, elas são indicadas para 
pacientes cardiopatas, oncoló-
gicos, que convivem com HIV/
Aids, transplantados de órgãos e 
imunodeprimidos. Nós temos as 
vacinas em estoque e o paciente 
só tem que esperar a avaliação. 
Há algum tempo, a gente tinha 

que aguardar a vacina ser libe-
rada pelo Governo do Estado, o 
que levava mais tempo”, explicou 
a coordenadora de Imunização, 
Ingrid Perni. 

Imunizantes
A DTPa infantil é contra dif-

teria, tétano e coqueluche. A 
Haemophilus influenzae tipo B, 
também conhecida como Hib, 
combate a meningite, pneu-
monia, inflamação da garganta, 
otite, artrite, infecção da mem-
brana que recobre o coração, 
infecção dos ossos, entre outras 
doenças mais sérias. Nessa lista 
também encontra-se a Hepa-
tite A para adultos, que normal-
mente só é oferecida para crian-
ças na atenção básica. 

A pneumocócica conjugada 
13-valente previne cerca de 90% 
das doenças graves (pneumonia, 
meningite e otite) causadas por 
13 sorotipos de pneumococos 
em crianças. A pneumocócica 23 
é indicada para crianças acima de 
dois anos, adolescentes e adultos 
que tenham algum problema 
de saúde que aumenta o risco 
para doença pneumocócica 
(diabetes, doenças cardíacas e 
respiratórias graves; sem baço 
ou com o funcionamento com-
prometido desse órgão; com 
problemas de imunidade, entre 
outras condições). 

E, por fim, a Hexavalente que 
é um imunizante que protege 
contra seis doenças infeccio-
sas: difteria, tétano, coquelu-
che, hepatite B, poliomielite e 
Haemophilus influenzae tipo b 
(Hib). A vacina hexavalente é indi-
cada para crianças a partir dos 
2 meses de idade e o esquema 
vacinal é de 2 ou 3 doses até os 
6 meses de idade.

A ação de ordenamento do 
setor pesqueiro no Canto do 
Forte, em Cabo Frio, iniciada na 
segunda-feira (3), já apresenta 
resultados positivos. A comuni-
dade pesqueira implementou 
medidas para melhorar a orga-
nização da área, especialmente 
no que se refere ao armazena-
mento inadequado de equipa-
mentos, que não devem ser dei-
xados na praia ou no mar.

Durante uma reunião reali-
zada no Charitas, foram discuti-
das e definidas as ações neces-
sárias para a reorganização do 
local. Pescadores e donos de 
bancas de peixe, cientes das 
orientações, atenderam pronta-
mente às solicitações dos órgãos 
envolvidos: a Secretaria de Meio 
Ambiente, Saneamento e Pesca, 
a Superintendência de Pesca e a 
Secretaria de Gestão Territorial 
e Economia Azul.

Como resultado, a maioria 
das geladeiras foi retirada do 
local, e os equipamentos que 
estavam sendo utilizados apenas 

como depósitos foram recolhi-
dos. Além disso, as embarca-
ções agora estão mais alinhadas, 
contribuindo para um Canto do 
Forte mais limpo e organizado.

O secretário de Meio 
Ambiente, Jailton Nogueira, 
destacou a importância da par-
ceria entre os órgãos públicos e 
a comunidade local.

“Esta iniciativa demonstra 
que o diálogo e a colabora-
ção são fundamentais para o 
sucesso das ações de ordena-
mento”, afirmou.

O superintendente de Pesca, 
Humberto Santos, enfatizou a 
importância da conscientização 
da comunidade pesqueira.

“Mais do que uma questão 
estética, essa reorganização 
melhora a funcionalidade do 
espaço e reforça a necessidade 
de boas práticas no setor. A ade-
são dos pescadores mostra que, 
com diálogo e compromisso, é 
possível equilibrar a atividade 
pesqueira com a preservação 
ambiental”, destacou.

No início da 
semana, mora-
dores do Green 
Valley, às mar-
gens da rodovia 
Teresópolis-Fri-

burgo (RJ-130), foram surpreen-
didos com a contaminação do 
pequeno curso d´água que atra-
vessa a localidade, cruzando 
vias públicas e algumas proprie-
dades e formando inclusive um 
lago dentro de um condomínio, 
que ficou tomado pelo produto 
de cor laranja. Foi identificado 
um material oleoso, aparente-
mente tinta ou combustível, 
despejado em grande quanti-
dade e podendo causar grave 
prejuízo ambiental.

Foram acionadas equipes da 
Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e INEA (Instituto 
Estadual do Ambiente), que 
confirmaram a contaminação 
do córrego e iniciaram inves-
tigação para tentar identificar 
a autoria do crime ambiental. 
Estabelecimentos da região 
que podem ter despejado o 
produto foram vistoriados, 
não tendo sido identificada 
nenhuma irregularidade até 
o momento. Tentamos um 
posicionamento do Instituto 
Estadual do Ambiente sobre 
a análise do material coletado 
e detalhes da ação, não rece-
bendo nenhuma resposta até 
o fechamento desta edição.

Dados do “Linha Verde”, um 
dos braços do programa “Disque 
Denúncia”, indicam que houve 
um aumento de 46% no número 
de denúncias de crimes ambien-
tais em   Teresópolis em 2024, 
em comparação ao ano ante-
rior. Entre janeiro e dezembro, 
foram feitas 286 comunicações 
de delitos ambientais no muni-
cípio, enquanto que em 2023 
foram 195 registros feitos através 
dos canais de denúncia. Também 
segundo o balanço, divulgado no 
início da semana, desmatamento 
e extração de árvores lideram 
a estatística de crimes ambien-
tais, com 139 comunicações no 
ano de 2024. Em seguida estão 
maus tratos a animais (59 casos), 

guarda ou comércio de animais 
silvestres (27), construção irre-
gular (31) e poluição do ar (21).

O mês em que mais tereso-
politanos pediram ajuda para a 
averiguação desse tipo de crime 
foi agosto, com 40 notificações. 
O balanço indica ainda os bair-
ros onde mais casos de crimes 
ambientais foram registrados 
em Teresópolis. E, assim, como 
ocorreu em 2023, no ano pas-
sado Albuquerque continuou 
sendo o com mais agressões à 
fauna e flora, com 35 denún-
cias – mais do que o dobro do 
período anterior. Em seguida 
estão Meudon (26), São Pedro 
(18), Várzea (15), Bonsucesso (14) 
e Pessegueiros (14).

Regiões 

SÃO GONÇALO COSTA VERDE

CABO FRIO
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Dona de uma das 
vozes mais icô-
nicas da música 
popular brasileira, 
Alcione está con-
firmada na 7ª edi-

ção do Sesc Verão que vai acon-
tecer neste final de semana, em 
Angra dos Reis. Completando 50 
anos de carreira, a cantora vai 
se apresentar no domingo (9), 
às 20h, em um palco montado 
na Praia do Anil.No domingo 
mais cedo, às 15h30, será a 
vez do grupo regional Angra 
Axé Petriz se apresentar. Toni 
Garrido, ex-vocalista do Cidade 
Negra, vai ser a atração principal 
de sábado (9), às 23h30.Quem 
deseja ficar mais próximo ao 
palco, poderá trocar um quilo 
de alimento não perecível por 
uma pulseira de acesso à área 
social. Essa troca vai acontecer 
duas horas antes dos shows, na 
Praia do Anil. Os produtos arre-
cadados serão destinados ao 
programa Mesa Sesc Brasil, que 
doa alimentos para instituições 
socioassistenciais cadastradas. 
As vagas são limitadas.

Arena Sesc Verão 
Além dos shows musicais, o 

Sesc Verão, iniciativa da Feco-
mércio RJ, por meio do Sesc 
RJ, com o apoio da Prefeitura 
de Angra dos Reis, está prepa-
rando uma programação onde o 
público poderá vivenciar diversas 
atrações gratuitas na Arena Sesc 
Verão, na Praia do Anil.

-O Sesc Verão não é apenas 

A comédia “as 
artimanhas de moliêre” 
prorroga temporada no 

teatro Glauce Rocha

MinC repudia cerimonial do Grammy 
por episódio com Milton Nascimento

O Ministério da Cultura (MinC) 
publicou nesta terça-feira (4) 
uma nota manifestando “repú-
dio” à decisão do cerimonial da 
premiação do Grammy 2025 de 
posicionar o cantor e compositor 
Milton Nascimento “em um local 
incompatível com sua trajetória, 
prestígio internacional e neces-
sidades físicas.”

Para o ministério, a atitude 
“demonstra falta de sensibili-
dade e respeito a um dos maio-
res nomes da música brasileira”.

Antes do Minc, Milton havia 
se pronunciado a respeito do epi-
sódio em suas contas nas redes 
sociais. Ele esclareceu que não 
foi “barrado”, mas que optou por 
se ausentar do evento quando 
constatou, um dia antes, que 
o Grammy havia indicado “um 
lugar na arquibancada” e não 
“nas mesas - entre os artistas 
principais ali presentes” e ao lado 
da cantora e baixista Esperanza 
Spalding, com quem divide o 
disco “Milton + esperanza”, lan-
çado em agosto do ano passado 
e indicado à premiação.

O artista brasileiro ainda 
agradeceu o apoio, carinho e 
preocupação das pessoas que 
manifestaram indignação com 
a decisão da cerimônia do 

Grammy, ocorrida no domingo 
(2), em Los Angeles (EUA).

Também nas redes sociais, 
Esperanza Spalding publicou 
imagem sua sentada nas mesas 
principais da premiação com 
cartaz com foto de Milton afir-
mando que ele “deveria estar 

sentado ali” e que a não destina-
ção do lugar “não pareceu certa.”

O disco de Esperanza e 
Milton concorria a melhor 
álbum de jazz vocal. O prê-
mio, no entanto, foi conce-
dido a cantora e composi-
tora estadunidense Samara 

Joy McLendon, pelo disco “A 
joyful holiday”

Mílton Nascimento tem 
82 anos de idade, lançou 
34 álbuns e recebeu diver-
sas premiações nacionais e 
estrangeiras, incluindo cinco 
prêmios Grammy.

Nascido há mais de qua-
tro séculos, Molière (1622-
1673) é até hoje um dos mais 
importantes dramaturgos 
do mundo, responsável por 
espetáculos críticos e satíricos, 
que mostram com maestria 
os defeitos e virtudes da alma 
humana. Grande homenagem 
ao comediógrafo, “As artima-
nhas de Molière”, com uma 
trama que, bem ao estilo do 
autor francês, aponta o dedo 
e desmascara os falsos sábios, 
a avareza dos burgueses, as 
mentiras dos médicos ignoran-
tes e outros comportamentos 
sociais nada lisonjeiros. A peça 
prorroga temporada, até 16 

de fevereiro, no Teatro Glauce 
Rocha, no Centro.

Com direção de Márcio Trigo, 
adaptação de Fernanda Cel-
leghin e interpretação de Luiz 
Machado, o monólogo reúne 
em uma só história quatro pro-
tagonistas de comédias escri-
tas por Molière: Alceste, de “O 
Misantropo”, Esganarello, de 
“O Médico à Força”, Don Juan e 
Tartufo, das peças homônimas. 
As sessões são às sextas e aos 
sábados, às 19h, e aos domin-
gos, às 18h. Luiz Machado está 
também em cartaz, no mesmo 
teatro, com seu primeiro monó-
logo “Nefelibato”, às quartas e 
quintas-feiras, às 19h.

Alcione será a grande atração de 
domingo no SESC Verão Angra

GCADERN
O

shows musicais; ele vai além, 
inclui cultura, esporte, lazer, 
educação e saúde. O evento 
fomenta a economia da cidade 
e quando o município é parceiro, 
como são os da Costa Verde, fica 
mais fácil trazer atrativos. Essa 
boa relação só favorece Angra 
dos Reis. O prefeito Ferreti me 

orientou, enquanto secretário 
de Desenvolvimento Econô-
mico, a construir parcerias e é 
isso que tenho feito – destacou 
Essiomar Gomes, secretário de 
Desenvolvimento Econômico, 
vice-presidente da Fecomércio 
e presidente do Sicomércio da 
Costa Verde.

Entre os destaques estão as 
Clínicas Esportivas ministradas 
por grandes atletas com o obje-
tivo de levar mais informações 
ao público sobre algumas moda-
lidades.  No sábado, às 10h, o 
campeão mundial Leo Lindoso 
vai falar sobre o Teqball, também 
conhecido como Futmesa.  No 

mesmo dia, às 14h, no Morro da 
Caixa D’Água, será a vez de uma 
imersão no universo do Basquete 
3X3, com Leandro Discreto. No 
domingo (9), às 14h, Vinícius Lira 
e Luiz Negão vão bater um papo 
sobre o Frescobol.

Sempre a partir das 10h, 
o público que for à Arena 

Sesc Verão na Praia do Anil 
poderá conferir a exposição 
“Roda das Invenções”, que 
apresenta diferentes tipos de 
ambientes, com múltiplas lin-
guagens; assim como o Espaço 
Lounge Saúde, com práticas 
integrativas de relaxamento 
e bem-estar.
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Depois de ter recusada a 
oferta por empréstimo pelo 
meia-atacante Rollheiser, do 
Benfica, o Botafogo fez uma 
oferta para comprar o jogador 
na quarta-feira. O argentino de 
24 anos também interessa ao 
Santos, que colocou outra pro-
posta na mesa dos portugueses 
para aquisição em definitivo.

O Benfica só libera o joga-
dor mediante venda. Por isso, 
rejeitou a primeira oferta alvi-
negra. Os valores da nova pro-
posta são de cerca de 10 milhões 
de euros (R$ 60,4 milhões na 

cotação atual), mas a direto-
ria do Botafogo acredita que 
a negociação não vai avançar. 
As cifras são consideradas altas 
internamente.

Sem espaço no Benfica, o 
jogador tem o desejo de ser 
negociado, e a transação já era 
considerada considerada “difí-
cil”. O Santos está na frente 
na disputa.

O Botafogo já havia tentado 
a contratação de Rollheiser no 
início de 2024, quando ele ainda 
era do Estudiantes, mas o atleta 
optou por ir para o Benfica.

Esporte

Maricá FC Busca reabilitação contra 
o Volta Redonda no Cariocão 2025

BOTAFOGO

MARICÁ

FLAMENGO

Após enfrentar 
duas derro-
tas consecuti-
vas para Vasco 
e Madureira, 
o Maricá FC, 

conhecido como Tsunami, segue 
determinado em sua missão de 
garantir uma vaga no quadran-
gular decisivo do Campeonato 
Carioca 2025. Com 11 pontos 
e ocupando a quarta posição 
na tabela, a equipe maricaense 
encara um desafio crucial nesta 
quinta-feira, quando enfrenta o 
Volta Redonda no Estádio Rau-
lino de Oliveira.

A partida é decisiva, pois o 
Voltaço lidera a competição 
com dois pontos a mais que o 
Maricá FC. Embora o time de 
Volta Redonda esteja em exce-
lente fase — tendo conquis-
tado recentemente o acesso à 
segunda divisão do Campeo-
nato Brasileiro —, o técnico Rei-
naldo permanece confiante na 
recuperação de sua equipe. O 

principal foco da preparação foi 
trabalhar o aspecto emocional 
do elenco, para que as derro-
tas não pesem no desempe-
nho dos jogadores. “Estamos 
confiantes. O Volta Redonda 
é um grande adversário, mas 
temos a força necessária para 
conquistar um bom resultado”, 
afirmou Reinaldo.

Boa Notícia para a Torcida
O Tsunami conta com o 

retorno de Denílson, vice-ar-
tilheiro da equipe. O atacante, 
que se recupera de uma lesão 
sofrida durante o jogo con-
tra o Sampaio Corrêa, ficou 
de fora nas derrotas contra 
Vasco e Madureira, mas foi 
relacionado para a partida. 
Denílson já foi responsável por 
gols importantes, como o da 
vitória sobre o Botafogo e o 
empate contra o Fluminense.

A partida será transmitida 
ao vivo pelo canal Bandsports 
e pela plataforma GOAT no You-
Tube, com início às 20h.

Botafogo muda modelo e faz proposta 
de compra por Rollheiser, do Benfica

Justiça retira possibilidade 
de punição ao ex-
presidente do Flamengo 
Bandeira de Mello 

A Justiça do Rio aca-
tou pedido do Ministério 
Público e extinguiu a pos-
sibilidade de punição ao 
ex-presidente do Flamengo, 
Eduardo Bandeira de Mello, 
pelo incêndio ocorrido no 
CT do Ninho do Urubu, em 
2019, que vitimou 10 jovens 
jogadores da base do clube.

A medida é justificada 
pela prescrição da denún-
cia do Ministério Público, 
feita em janeiro de 2021, 

e pela idade avançada do 
ex-dirigente. A decisão é 
do juiz Tiago Fernandes 
de Barros, da 36ª Vara 
Criminal.

Em nota, Bandeira de 
Mello afirmou ter recebido 
com “surpresa e tristeza” a 
decisão e considerou inco-
mum o pedido do MP para 
extinguir a punição. Ele 
também alegou que exis-
tem provas que mostram 
sua inocência no caso.

Dando continuidade na 
8º rodada, o “Tsunami “da 
região dos lagos vai tentar 
vencer o Volta Redonda no 
Estádio Raulino de Oliveira 
para reassumir a ponta 
da tabela. A partida será 
nessa quinta-feira (6/2), 
a partir das 20 horas. O 
Maricá é o quarto colo-
cado com11 pontos, dois 
a menos do que o Volta 
Redonda que é o primeiro 
colocado na Taça Guana-
bara com 13 pontos. 

O Maricá, debutante da 
primeira divisão do campeo-
nato carioca tem surpreen-
dido os adversários com 
futebol competitivo, con-
seguido boa performance 
com aproveitamento de 73 
% até á 7º rodada.  

O Nova Iguaçu com o 
mando de campo, recebe 
o Botafogo no Estádio da 
Moça Bonita na zona Oeste 
do Rio. O time da Laranja 
Mecânica é o 3º colocado 
com12 pontos. O Botafogo 

em seu segundo jogo com 
o time principal ocupa a 6º 
colocação com 9 pontos. A 
transmissão será feita pelo 
Sportv e Premiere. 

Em Conselheiro Galvão o 
tricolor suburbano vai rece-
ber o Sampaio Corrêa às 16 
horas. O Madureira é o 8º 
colocado com 9 pontos. O 
Sampaio Corrêa tem os mes-
mos pontos, ficando acima 
na tabela, na 7º colocação 
pelo critério do quesito de 
saldo de gols. A Bandsport 

e Canal Goat vão transmitir.  
CAMPEONATO SUB – 20 

DE FUTEBOL 
O Brasil na primeira 

partida (4/1 - terça feira) 
do hexagonal final do Sul 
– Americano sub – 20, na 
cidade de Caracas capital 
da Venezuela. A seleção 
Brasileira conquistou uma 
excelente vitória sobre o 
Uruguai por 1 x 0. O jogo 
foi dramático em função 
da expulsão de um atleta 
da equipe Canarinho. 

Papo de 
BOLEIRO
POR AMAURY OLIVEIRA 

 COLUNA 

MARICÁ VAI NA CASA DO ADVERSÁRIO 
NA BUSCA DO 1º LUGAR DO CARIOCA

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Volta Redonda e Maricá se enfrentam na noite 

desta quinta-feira (6), pela oitava rodada do 
Campeonato Carioca 2025. A bola rola às 20h00, 
no Estádio Raulino de Oliveira, em Volta Redonda. 
Transmissão: Bandsports e Canal GOAT.

Volta Redonda x Maricá
DIA DE JOGO


